

“Parálisis Progresiva”

LA SEGUNDA INTERNACIONAL ANTE LA NUEVA GUERRA

Por León TROTSKY.

La vida interna de la Segunda Internacional ordinariamente se halla fuera de nuestra mirada. En parte porque desde hace mucho tiempo hemos terminado con la socialdemocracia; en parte porque no existe “vida interna” en esta “Internacional”, puesto que los partidos que la componen viven una vida independiente unos de los otros. En el transcurso de los últimos años, la Segunda Internacional se ha preocupado por que se supiera lo menos posible de ella, para no descubrir sus contradicciones internas. En todo caso, el aproximamiento de la guerra la ha arrancado de su estado de equilibrio pasivo. Tenemos en este asunto el elocuente testimonio del líder de los mencheviques, T. Dan. Difícilmente se encuentra en la prensa socialdemócrata una expresión tan abierta de la lucha interna en la Segunda Internacional como la que dió el “Noticiero Socialista” (*Sotsialisticheski Viestnik*) órgano menchevique editado en París. La franqueza, como sucede siempre en estas condiciones, es resultado de la agravación de la lucha interna. De acuerdo absoluto con el carácter de esta “Internacional” socialpatriota, los grupos se definen según las líneas nacionales, es decir, de acuerdo con los intereses de las “patrias” burguesas. Así como el mundo capitalista se divide en las vacas gordas de las democracias imperialistas y las flacas y hambrientas de las dictaduras fascistas, la Segunda Internacional se divide en partidos “saciados”, que viven todavía de los beneficios de sus empresas nacionales imperialistas y vacas flacas, expulsadas